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EXDIPUTADOS DEL 
PRI BLOQUEAN A 
SUS SUPLENTES

REGIONAL/ PAG.10

Habitantes de 
Tehuacán acusan la 
explotación de los 
mantos acuíferos

  Los diputados sin partido, Jorge Estefan Chidiac, Adolfo Alatriste Cantú, Norma Reyes, Laura Zapata y Lizette 
Minto renovaron la solicitud de licencia por tiempo indefinido menor a 30 días, algunos a partir del 27 y 31 de marzo.

NEWSWEEK / PAG.12

Campus ciencias 
de la salud, un 
modelo innovador

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

Hallazgo de cuerpos 
en Pesquería, Nuevo 
León, confronta a 
Xóchitl y Sheinbaum

  Los suplentes de cada uno de estos cinco diputados, mantienen vigente su figura dentro del Congreso local, 
sin permitir que sus suplentes puedan ocupar su lugar lo que resta de la LXI Legislatura. PAG. 8

POLÍTICA  / PAG. 7

PEPE CHEDRAUI 
LLEVA LA DELANTERA 
EN LA CAPITAL DE 
PUEBLA;  AVENTAJA 
HASTA POR 31 PUNTOS 
EN LAS ENCUESTAS

POLÍTICA / PAG. 7

Desarrollo sustentable y equitativo 
para los municipios: Armenta

  Representantes de todo el estado se reunieron para 
participar en un diálogo abierto sobre los 10 sueños para el 
desarrollo de Puebla, presentados por Alejandro Armenta.

EDUCACION / PAG. 4 

Inaugura la Rectora Lilia Cedillo 
Feria de las Profesiones 2024

  Participan 32 instituciones que darán a conocer su oferta 
educativa los días 21 y 22 de marzo.

POLÍTICA / PAG. 9

Mejorar el estado 
de puebla se logrará 
trabajando en equipo: 
Eduardo Rivera

  La ciudadanía tiene ganas 
de que la calidad de vida 
mejore en sus municipios por 
lo que a parte de externar 
sus necesidades, presentan 
soluciones en espera de que 
Lalo Rivera pueda tomarlo en 
cuenta dentro de su proyecto 
que arrancará el próximo 31 
de marzo.

CIUDAD / PAG.5

Alejandro García 
Sánchez asumió la 
presidencia de la 
Canagraf Puebla

 Estará en el período 2024-2025
 Los inconformes, colonos de la jun-

ta auxiliar de San Lorenzo Teotipilco .
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.
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Pese a la recomendación oficial, el agua, como la seguridad, será tema prioritario en 
las campañas locales que arrancan el domingo 31 de marzo.
El secretario de Gobernación, Javier Aquino Limón, pidió a los ciudadanos y co-
lectivos en defensa del agua a no politizar el tema, de cara al proceso electoral de 
junio. Dijo que mantienen mesas de trabajo para lograr acuerdos en las diferentes 
comunidades donde se han registrado conflictos.
“Hacemos el llamado atento para que no se politice, que se atienda de la manera 
adecuada y demos las garantías a todos de que el servicio se tendrá. Y dar la justa 
dimensión; es un tema que atienden los tres niveles de gobierno”.
Lo anterior, ante los conflictos que se registraron en Palmar de Bravo, donde ciu-
dadanos fueron afectados en la distribución del agua por las obras en la autopista 
Cuapiaxtla-Cuacnopalan.
El agua es hoy un tema básico de seguridad nacional y los poblanos querrán y exi-
girán que los candidatos y partidos fijen posiciones en torno al tema y más en los 
meses de campaña que también serán de sequía para los poblanos. Al tiempo.

El candidato a la presidencia municipal de Puebla Morena, Pepe Chedraui, confirmó 
que el domingo 24 de marzo es la fecha límite para hacer cambio de perfiles en la 
planilla de regidores que presentó ante el Instituto Electoral del Estado.
Precisó que no puede haber ruptura de ninguna índole con la dirigencia del Verde 
o el resto de los aliados, toda vez que las negociaciones entre las dirigencias con-
tinúan para decidir la planilla final, de ahí que ninguna de las dos que se hicieron 
públicas se pueden considerar oficiales.
 “Nos tenemos que ir acomodando, todo va a salir bien, el PVEM está con nosotros, 
todos los partidos están con nosotros, y seguimos platicando sobre el tema. Tene-
mos hasta el 24 y 25 para hacer un movimiento, todo está bien, contentos e ir de la 
mano unidos”. Insistió Pepe Chedraui.

La diputada local panista Guadalupe Leal pidió a las autoridades que de ratificar que 
el incendio en la zona de “La Calera” fue intencional con alcances en el área natural 
protegida se finquen responsabilidades administrativas y legales.
Señaló que presentó una serie de oficios tanto a las autoridades estatales como 
municipales de Puebla, entre ellas la Secretaría de Medio Ambiente, Protección Civil 
y Desarrollo Urbano para que emitan un informe y conocer si donde se registró el 
incendio está dentro de este arbolado protegido, pero a la fecha no han acudido al 
lugar.
Leal lamentó que las dependencias de atender estas denuncias, caigan en omisión 
con miras a que el tiempo transcurra para que se logre concluir cualquier tipo de 
construcción en la zona y después sólo se limiten a decir: “no dimos los permisos, 
pero llegaron y se instalaron ahí”.
La diputada reiteró su petición a las autoridades, para que acudan al lugar, acordo-
nen la zona, inicien una investigación y finquen responsabilidades administrativas, 
esto antes de que se haga más daño por uso de suelo irregular donde después de 
las construcciones de vivienda, lleguen incluso los políticos a prometer servicios que 
nunca van a poder tramitar.

Ayer, la Academia Mexicana de la Lengua dio a conocer que la “ch” y la “ll” han sido 
excluidas del abecedario, debido a que, como tal, ya se encuentran en él, separada-
mente, como “c”, “h” y “l”, pues en conjunción no son letras, sino dígrafos, secuencia 
de dos letras que generan un nuevo sonido.
La Academia, encargada redactar diccionarios y gramáticas de las lenguas habla-
das en nuestro país, hizo este anuncio, a través de su cuenta de X.
Por medio de un hilo, la institución cultural expresó que, en realidad, “ch” y “ll” no son 
letras, sino son un conjunto de dos grafemas -unidad mínima de la escritura- o letras 
que, reunidas, crean una sola unidad sonora, mejor conocida como fonema.
“La eliminación de los dígrafos “ch” y “ll” del inventario de letras del diccionario no 
supone, en modo alguno, que desaparezcan del sistema gráfico del español”.
De esta manera, la academia precisó cuáles son las letras que conforman nuestro 
abecedario de ahora en adelante, sumando 27 grafemas: a, b, c, d, e, f, g, h, i, j, k, l, 
m, n, ñ, o, p, q, r, s, t, u, v, w, x, y, z.

Tras haber mantenido su tasa de referencia sin cambios durante prácticamente un 
año, el Banco de México aprobó, en votación dividida, recortarla 0.25 puntos porcen-
tuales o 25 puntos base, con lo que pasó de 11.25 a 11.00 por ciento, ya que prevé 
que el proceso desinflacionario continúe.
“La Junta de Gobierno evaluó la mitigación de los efectos de los choques sobre la 
inflación y sus determinantes, así como el comportamiento de las expectativas de 
mediano y largo plazos, y el proceso de formación de precios”, indicó Banxico en su 
comunicado de política monetaria.
Banxico inició su agresivo ciclo de alzas a la tasa clave en junio de 2021, hasta lle-
varla a un máximo de 11.25 por ciento hace un año, por lo que permanecía en dicho 
nivel desde marzo de 2023 en medio de una política monetaria restrictiva ante una 
alta inflación persistente en México.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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COLECTIVOS DE 
BUSCADORAS CONVOCAN 
A MARCHA NACIONAL 
POR DESAPARICIONES EN 
MÉXICO

Colectivos de familiares de perso-
nas desaparecidas en México hicie-
ron un llamado a la sociedad civil 
para sumarse a una marcha nacio-
nal en el próximo 10 de mayo.

KEN SALAZAR COMPARTE 
PREOCUPACIÓN DE MÉXICO 
SOBRE LA LEY MIGRATORIA 
DE TEXAS

Ken Salazar señaló que continúan im-
pugnando la ley SB4 en los tribunales 
por lo que comparte con el Gobierno 
mexicano su preocupación.

ONU APRUEBA SU 
PRIMERA RESOLUCIÓN 
PARA REGULAR 
LA INTELIGENCIA 
ARTIFICIAL EN EL 
MUNDO
Tras más de 40 horas de ne-
gociaciones la ONU aprobó la 
primera resolución para la regu-
lación internacional de la inteli-
gencia artificial.

MÉXICO RECUPERA 
LOS CÓDICES DE SAN 
ANDRÉS TETEPILCO, UN 
TESORO PICTOGRÁFICO 
VIRREINAL

El INAH anunció la recuperación de 
los denominados como Códices de 
San Andrés Tetepilco, conforma-
dos por tres valiosos documentos 
pictográficos virreinales.
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OSEP INICIARÁ CON 
LA TEMPORADA DE 
CONCIERTOS DE 
PRIMAVERA 2024 EN SAN 
PEDRO MUSEO DE ARTE
Puebla, Pue- En San Pedro Museo de 
Arte, la Orquesta Sinfónica del Esta-
do de Puebla (OSEP) iniciará la Tem-
porada de Conciertos de Primavera 
2024, titulada “No hay quinta mala… 
Sinfonías en quinta dimensión”, du-
rante los viernes del 22 de marzo al 
21 de julio, a las 19:00 horas, informa 
la Secretaría de Cultura.

Bajo la dirección de David Hernán-
dez Bretón, dicha orquesta, fundada 
en 2002 e integrada actualmente por 
81 músicos profesionales, presentará 
en el primer concierto las piezas mu-
sicales “Sinfonía #5 La Mayor” y “Las 
siete últimas palabras de Cristo”, del 
compositor F. J. Haydn, y el “Concier-
to Piccolo do Mayor” de A. Vivaldi, 
con la participación del solista, Ale-
jandro Hernández Cruz.

Asimismo, el 05 de abril, la agru-
pación interpretará “Divertimento” de 
E. de Zubeldía, “Serenade After Pla-
to´s Symposium” de Leonard Berns-
tein y “Sinfonía #5 op.47 re menor” 
de D. Shostakóvich; mientras que el 
día 12 del mismo mes serán “¿De 
qué hablamos cuando hablamos de 
amor?” de Jesús Ramírez, “Concierto 
para viola” de D. Walton y “Sinfonía 
#5 D.485 Bb Mayor” de F. Schurbert. 
En dichas fechas colaborarán los 
solistas Leónidas Cáceres y Camille 
Havel, respectivamente.

Todas las presentaciones tendrán 
entrada libre para el público en gene-
ral, en el patio del recinto ubicado en 
la 4 Norte número 203, Centro Histó-
rico. °ALMA MÉNDEZ

Inaugura la Rectora Lilia Cedillo 
Feria de las Profesiones 2024

PARTICIPAN 32 INSTITUCIONES QUE DAN A CONOCER SU OFERTA EDUCATIVA LOS DÍAS 21 Y 22 DE MARZO

Con la participación de 32 instituciones 
de educación superior, tanto privadas 
como públicas, la BUAP organizó la Fe-
ria de Profesiones 2024, la cual fue in-
augurada por la Rectora María Lilia Ce-
dillo Ramírez, quien invitó a los jóvenes 
a visitarla los días 21 y 22 de marzo, en 
el Centro de Convenciones de Ciudad 
Universitaria, donde podrán conocer una 
variada oferta educativa que les permitirá 
tener opciones al momento de elegir qué 
carrera estudiarán.

Acompañada de autoridades universi-
tarias, agradeció a las dependencias que 
se encargaron de organizar esta Feria de 
Profesiones 2024, pero también a las ins-

tituciones educativas que participan en un 
evento pensado para los jóvenes, quienes a 
temprana edad tienen que tomar una de las 
decisiones más trascendentes de su vida.

“Este tipo de eventos les permite a los 
jóvenes valorar las opciones, así como 
aclarar las dudas sobre el desarrollo pro-
fesional de diferentes carreras. Sé que 
muchos de ustedes quieren ser aspiran-
tes a ingresar a nuestra institución, eso 
nos llena de satisfacción, pero también 
es el momento de que observen que hay 
otras posibilidades, no sólo la BUAP”.

La doctora Cedillo recordó que en esta 
feria también se promocionan las carre-
ras que ofrece la BUAP, pero en especial 

las del nuevo campus de CU2, las cuales 
contarán con instalaciones adecuadas y 
tecnología de punta que reforzará la for-
mación de los estudiantes.

La Feria de Profesiones 2024 fue or-
ganizada por la Coordinación General de 
Atención a los Universitarios de la BUAP, 
cuyo titular, Jorge Avelino Solís, agrade-
ció a la Rectora las facilidades que dio 
para que este evento se lleve a cabo en 
un horario de 10:00 a 17:00 horas. Entre 
las instituciones que participan están la 
UDLAP, el Instituto de Estudios Univer-
sitarios, la UPAEP y la Universidad del 
Valle de Puebla, así como otras incorpo-
radas a la BUAP. °REDACCIÓN

ABRE LA CAPILLA DEL 
ARTE UDLAP CON DOS 
EXPOSICIONES

Puebla, Pue. La Universidad de 
las Américas (Udlap), anunció su 
nueva temporada Primavera 2024, 
en la Capilla del Arte, la cual dialoga 
con el panorama arquitectónico y es-
cultórico de Puebla, a través de sus 
dos exposiciones: Mudar la piel: otras 
formas de habitar, y Carmen Wenzel: 
escultura.

Del 27 de marzo al 8 de septiem-
bre, se tendrá exposición "Mudar la 
Piel: otras formas de habitar", que 
muestra un panorama arquitectónico 
de la ciudad de Puebla que reúne a 
33 talleres de diversas generaciones.

En tanto que para el 23 de marzo 
al domingo 9 de junio, se encontra-
rá la exposición individual "Carmen 
Wenzel", escultura qué honra la tra-
yectoria artística de la primer mujer 
escultura en Puebla.

Al respecto, María France Desdier, 
directora de Espacios Culturales y Pa-
trimonio Artístico de la UDLAP, dijo 
que en esta muestra el público podría 
observar 34 esculturas, joyería, docu-
mentos y fotografías sobre los proce-
sos creativos y elaboración escultórica 
pública de Carmen Wenzel, conside-
rada precursora de la escultura en es-
pacios públicos. °ALMA MÉNDEZ

MUERE ALUMNO DE PREPA DE LA BUAP,  EN ATLIXCO

Atlixco, Pue. La mañana de este jueves 
falleció un alumno de cuarto semestre de 
la Preparatoria Simón Bolívar de la BUAP 
en el municipio de Atlixco.

Alumnos de dicha institución reportaban 
la muerte del estudiante Ángel Aguilar Ne-
jatengo, pues se aseguraba que éste cami-
naba por los pasillos de la escuela cuando 

comenzó a convulsionar y se desvaneció.  
De inmediato la autoridad llamó a los servi-
cios de emergencias, sin embargo, Ángel ya 
no contaba con signos vitales pese a hacer 
maniobras de reanimación cardiopulmonar.

Por lo que, se dio aviso a personal de 
la Fiscalía General del Estado (FGE) para 
llevar a cabo las labores de levantamien-

to de cadáver.                                                                                                                        
Asimismo, autoridades educativas de 

la Preparatoria Simón Bolívar anunciaron 
la suspensión de clases en ambos turnos 
por el fallecimiento de su compañero.

Antes del mediodía la rectora de la 
BUAP, Lilia Cedillo lamentó el falleci-
miento del alumno y se solidarizó con su 
familia y amigos.

EXIGEN SERVICIO DE ENFERMERÍA
Tras el fallecimiento de un menor en la 
preparatoria Simón Bolívar en Atlixco, 
los estudiantes convocaron para que el 
día de mañana se presenten vestidos de 
blanco y con una veladora en mano, esto 
como una forma de exigencia para que 
las autoridades educativas de este plan-
tel adquieran o contraten paramédicos, 
debido a que la institución no cuenta ni 
siquiera con el Servicio de Enfermería. 
°ALMA MÉNDEZ / PAOLA AROCHE
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PUEBLA Y TRES 
MUNICIPIOS 
MANTIENEN CALIDAD 
DEL AIRE REGULAR
Puebla, Pue. En las últimas 24 horas, 
el volcán Popocatépetl registró 69 ex-
halaciones y 627 minutos de tremor. 
Además, la calidad del aire en la zona 
metropolitana de Puebla fue regular, 
así como en los municipios de Atlixco, 
San Martín Texmelucan y Tehuacán.

El semáforo de alerta volcánica 
permanece en Amarillo Fase 2 y hubo 
caída ligera de ceniza en los munici-
pios de Puebla, San Andrés Cholula, 
San Pedro Cholula, Cuautlancingo y 
Amozoc.

Un total de 86 personas han acu-
dido a uno de los 84 centros de sa-
lud ubicados a los alrededores del 
volcán, debido a que han presentado 
molestias ocasionadas por la ceniza.

Por ello, continúa el llamado a la 
población para lavarse las manos fre-
cuentemente y evitar enfermedades 
causadas por las partículas de mate-
rial volcánico. °REDACCIÓN

Alejandro García Sánchez 
asumió la presidencia de 
la Canagraf Puebla
Puebla, Pue. Alejandro García Sánchez 
asumió presidencia de la Cámara Nacio-
nal de Arres Gráficas (Canagraf) Puebla 
para el período 2024-2025, por lo que rin-
dió protesta.

En su discurso destacó que la industria 
de artes gráficas juega un papel funda-
mental en el sector productivo de nuestro 
país, ya que no solo contribuye en gran 
medida en la economía, sino que también 

es fuente de creatividad, innovación y ex-
presión cultural. En un sector que impulsa 
el desarrollo, genera empleo y promueve 
el talento mexicano en el mundo.

"Es para mí un honor y un privilegio 
asumir la Presidencia de la Cámara Na-
cional de la Industria de Artes Gráficas, 
Delegación Puebla" aseguró.

García Sánchez, dijo que la entidad 
poblana es referente en la industria gráfi-

ca del país al ubicarse entre los siete es-
tados con la producción junto a la Ciudad 
de México, Estado de México, Jalisco, 
Guanajuato, Nuevo León y Veracruz. 

Asimismo, agregó que a nivel nacio-
nal existen alrededor de 24 mil  empresas 
dedicadas a las artes gráficas, las cuales 
generan más de 3 millones de empleos 
formales y contribuye con 2.5% al Pro-
ducto Interno Bruto (PIB). °ALMA MÉNDEZ

LEOBARDO SOTO SE 
CONGRATULA POR 
INCREMENTO EN 
INDUSTRIA INTERNACIONAL 
EN ALIMENTOS
Puebla, Pue. La Federación de Tra-
bajadores de Puebla (FTP-CTM) 
anunció el 12.56 % de incremento 
salarial a cerca de 800 trabajadores 
entre ellas 600 mujeres de la empa-
cadora San Marcos, ubicada en el 
municipio de Orienta, Puebla. 

En entrevista el secretario general 
Leobardo Soto Martínez, se congra-
tuló por el incremento a dos cifras de 
dicha empresa del ramo alimenticio, 
en favor de las y los trabajadores. 

En este sentido, el líder de esta 
central obrera, dijo que esta empre-
sa transnacional del grupo Pepsico, 
la cual genera muchos empleos a ni-
vel nacional e internacional, quienes 
se mostraron accesibles en cuanto al 
tema de las negociaciones, quienes 
aprobaron este incremento a través 
del voto libre, personal y secreto.

 “Hemos hecho un esfuerzo para 
poner al día nuestros contratos colec-
tivos de trabajo (y eso) nos ha dado 
más fortaleza y más legitimidad a 
toda la CTM; más del 90% de los con-
tratos legitimados son de la Confede-
ración de Trabajadores de México”, 
concluyó. °ALMA MÉNDEZ

Desmiente Seguridad a madre de reo asesinado dentro de penal de Tepexi
Puebla, Pue. A través de una solicitud 
de la suspensión definitiva del proceso 
jurídico, es como hoy buscan salir de pri-
sión los cuatro custodios detenidos por 
el asesinato de Jorge Leonardo N, reo 
ultimado el 17 de agosto de 2022, así lo 
dio a conocer la madre Juana Paquini, 
quien denunció que los reos testigos de 
este crimen están siendo hostigados y 
amenazados, sin embargo, el secreta-
rio de Seguridad del Estado, Daniel Iván 
Cruz Luna rechaza esta versión. 

El funcionario estatal dijo que Juana 
Paquini, no puede tener estas versio-
nes de hostigamiento, ya que, no existe 
ningún tipo de vínculo, o comunicación 
con los internos, para que pueda reali-
zar este tipo de afirmaciones. 

“Tenemos que hacer un análisis 
directamente con la comisión de vícti-
mas, ellos hacen una valoración para 
determinar, y trabajamos con ellos (...) 
estamos trabajando fuerte en ello, y la 
inconformidad, yo no sé qué tipo de vín-
culo tenga ellos con las personas priva-
das de la libertad”, acotó. 

El secretario dijo que, los reos que 
acusan ser hostigados, no han tenido 
un buen comportamiento al interior, ya 
que, se les han encontrados equipos te-
lefónicos en su celda, aparatos que no 

son permitidos. 
“Es una situación que nosotros tene-

mos muy clara, lo que acontece al inte-
rior de los ceresos, a estas personas a 
las que se refiere la señora, se les ha 
encontrado teléfonos celulares, obvia-
mente son objetos que no pueden tener 
a la vista, pues bueno la señora no pue-
de dar fe de lo que acontece, porque no 

tiene ningún vínculo con ningún inter-
no”, acotó. 

Cabe mencionar que, según Juana 
Paquini, la defensa particular de Sergio 
N, Eliseo David N, Javier N, y Librado 
N, custodios responsables del asesina-
to, ha argumentado que no hay pruebas 
en contra de sus clientes, y busca que 
queden en libertad. °SILVINO CUATE
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LÍMITES TERRITORIALES 
DETONARON BALACERA 
EN PALMAR DE BRAVO, 
ACLARÓ SEGURIDAD
Puebla, Pue. El ataque con armas 
de fuego a habitantes de Palmar de 
Bravo, quienes protestaban por la 
falta de agua que se generó por la 
ruptura de un tubo, tiene relación a 
que existe colindancia con el Estado 
de Veracruz, lo cual influye en los te-
mas de inseguridad, según lo justificó 
el secretario de Gobernación, Javier 
Aquino Limón.

"Del grupo que irrumpió en esa 
asamblea que desarrollaban, se está 
investigando, recuerden que estamos 
en los límites territoriales con Vera-
cruz, y es compleja la zona", refirió.  

Recordemos que los habitantes 
de esta demarcación reclamaron que 
la empresa que encabeza las obras 
de construcción sobre la autopista 
Cuapiaxtla-Cuacnopalan, fue la res-
ponsable en afectar el suministro de 
este vital líquido. 

Por este hecho, el titular de esta 
dependencia aseguró que se realiza-
rán las mesas de diálogo que sean 
necesarias, para explicar y reponer 
dicha estructura, y con ello el sumi-
nistro de agua.

"Lo que queremos es que no se 
alteren los ánimos, porque ha habi-
do agresiones, ha habido quema de 
vehículos, y ha habido otras situacio-
nes, entonces vamos a tenerlos hoy 
en gobernación (...) vamos a platicar 
con el presidente, para alternativas 
de solución, el agua es un punto, pero 
también la comunicación", refirió. 

Sobre el mismo tema, pero en 
Xoxtla, donde hubo inconformidad al 
descubrirse un pozo clandestino, el 
cual fue construido con maquinaria 
del Sistema Operador de Agua Pota-
ble y Alcantarillado del Municipio de 
Puebla (Soapap), el secretario dijo 
que la empresa cuenta con todos los 
permisos correspondientes. 

Asimismo, dijo que, en caso de 
que haya activistas amenazados por 
este descubrimiento, deben presen-
tar la denuncia ante la Fiscalía Gene-
ral del Estado de Puebla (FGE). 

"Sobre las amenazas supues-
tas, yo pediría que se presenten las 
denuncias correspondientes, no es 
nuestro estilo, ni mucho menos, no-
sotros actuamos a través del diálogo 
(...) esteremos atentos, no solamente 
al problema de Xoxtla, sino a todos 
los problemas que surjan en torno a 
este tema", refirió. °SILVINO CUATE

Pasajeros de Valsequillo-
Cuautinchán pagarán 
más por sus traslados

Puebla, Pue. El titular de la Secretaría 
de Movilidad y Transporte del Estado de 
Puebla, Omar Álvarez Arronte anunció 
que se mantendrá el aumento de 3 pesos 
al transporte público de la ruta Valsequi-
llo-Cuautinchán, ya que, su recorrido son 
más 39 kilómetros. 

"Ya nos reunimos con vecinos, con 
inspectores, y no se le va a dar el incre-
mento que están pidiendo los transportis-
tas, hubo una adecuación, y esa es por 
kilómetros, estamos halando de cerca de 

39 kilómetros, está más lejos que aquí 
(Puebla) a Atlixco, entonces se nos hace 
injusto que el transportista tenga que 
seguir manteniendo una tarifa que en el 
2019, no se las dejaron", dijo. 

El funcionario estatal justificó que en 
2019, cuando se determinó el aumento al 
pasaje en la gestión de Miguel Barbosa 
Huerta, la ruta de Valsequillo-Cuautin-
chán, no realizó tal ajuste, debido a la 
intervención del exdiputado federal Saúl 
Huerta. 

"En el tema de los transportes subur-
banos, de Valsequillo y Cuautinchán, en 
el 2019, por intervención de un diputado 
federal, no se les permitió el incremento a 
la tarifa, que autorizó el gobernador Bar-
bosa", dijo 

El funcionario estatal dijo que, para 
llegar a tal acuerdo, fue necesario una 
reunión entre vecinos del lugar, y los con-
cesionarios, donde se explicó y justificó 
las razones de este incremento de 3 pe-
sos.  °SILVINO CUATE

Autoridades guardan silencio por incendio en La Calera; diputada exige sanciones

Puebla, Pue. La diputada local por el Par-
tido Acción Nacional (PAN), Guadalupe 
Leal Rodríguez pide a las autoridades lo-
cales que de ratificar que el incendio en 
la zona de “La Calera” es intencional con 
alcances en el área natural protegida se 
finquen responsabilidades administrati-
vas y legales.

Por esta razón dijo que ha presentado 
una serie de oficios tanto a las autorida-
des estatales como municipales de Pue-
bla, entre ellas la Secretaría de Medio 
Ambiente, Protección Civil (PC) y Desa-
rrollo Urbano para que emitan un informe 
y conocer si donde se registró el incendio 
está dentro de este arbolado protegido, 

pero a la fecha no han acudido al lugar.
Guadalupe Leal lamentó que las de-

pendencias encargadas de atender estas 
denuncias, están cayendo en omisión 
con miras a que el tiempo transcurra para 
que se logre concluir cualquier tipo de 
construcción en la zona y después sólo 
se limiten a decir: “no dimos los permisos, 
pero llegaron y se instalaron ahí”.

“Nosotros –vecinos y yo- acudimos al 
lugar y efectivamente ayer en la tarde nos 
dimos cuenta de que efectivamente el in-
cendio está dentro del área natural pro-
tegida. Se tiene maquinaria en el lugar. 
Queremos una investigación a fondo y en 
caso de tener un permiso que expliquen 

porque están haciendo una quema”.
La congresista reiteró su petición a las 

autoridades, para que primero acudan al 
lugar, acordonen la zona, inicien una in-
vestigación y finquen responsabilidades 
administrativas, esto antes de que se haga 
más daño por uso de suelo irregular donde 
después de las construcciones de vivienda, 
lleguen incluso los políticos a prometer ser-
vicios que nunca van a poder tramitar.

ENTRE SUS PETICIONES ESTÁN:
Que se realice la investigación necesaria 
para fincar las responsabilidades legales 
y administrativas a quienes provocaron 
los incendios en el bosque de La Calera.

Que Se lleven a cabo las acciones ne-
cesarias para la restauración del ecosis-
tema, mitigación de los daños ambienta-
les y reforestación en la Calera.

Se informe sobre los incendios repor-
tados en 2023 y hasta la fecha, así como 
las acciones posteriores realizadas en el 
lugar de desarrollo de cada uno de estos.

Se identifique el lugar de las quemas 
ocurridas para saber si fueron dentro 
de áreas naturales protegidas y en todo 
caso se solicita ampliar el área de pro-
tección del Bioparque la Calera para que 
comprenda más bosque a resguardar. 
°AURELIA NAVARRO
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IGNACIO MIER PARTICIPA EN FORO “INTERNET Y 
CFE” PARA RECUPERAR SOBERANÍA ENERGÉTICA

Desarrollo sustentable 
y equitativo para los 
municipios: Armenta
Puebla, Pue. Representantes de todo el 
estado se reunieron para participar en un 
diálogo abierto sobre los 10 sueños para 
el desarrollo de Puebla, presentados por 
Alejandro Armenta.

Durante su discurso, Armenta desta-
có la importancia de convertir a Puebla 
en la capital de la electromovilidad y la 
tecnología, así como en un referente de 

sustentabilidad ambiental, “Puebla debe 
de convertirse en la capital del progreso”.

Durante el encuentro, Armenta com-
partió sus ideas sobre el reciclado de de-
sechos, el aprovechamiento de recursos 
naturales y la necesidad de una gestión 
eficiente del agua. 

También, enfatizó en la importancia 
de la educación y la tecnología como pi-

lares fundamentales para el desarrollo 
integral del estado.

En este contexto, Armenta resaltó que 
el trabajar de la mano con la comunidad 
por el bien común y promover el desa-
rrollo inclusivo y equitativo del pueblo, 
es contribuir con la construcción del se-
gundo piso de la Cuarta Transformación. 
°REDACCIÓN

Puebla, Pue- En el marco de los foros de 
Parlamento Abierto para debatir las refor-
mas del Ejecutivo, se realizó en el esta-
do de Tabasco el Foro Estatal "Internet y 
CFE" convocado por la Junta de Coordi-
nación Política de la Cámara de Diputa-
dos y la Comisión de Energía, donde el 
diputado Ignacio Mier Velazco defendió 
la reforma con la que el Estado mexicano 
recuperará soberanía energética.

En ese sentido, el coordinador del 
Grupo Parlamentario de Morena puntua-
lizó que el fondo de la reforma constitu-
cional a los artículos 25, 27 y 28 es “que 
el Estado mexicano recupere para los 
mexicanos la independencia, la sobera-
nía y la seguridad en materia energética 
para beneficio de los soberanos que son 
los habitantes de este país”.

Mier Velazco criticó que en el 2013 se 
reformó la Constitución con el único fin de 
convertir la electricidad en una mercancía 
y así se desvaneció el sentido social del 
Estado mexicano.

Por ello, sostuvo que el verdadero ob-
jetivo del Parlamento Abierto es debatir e 
informar al pueblo porque “más allá de la 
definición de un Estado social, la electrici-

dad se convierte en un derecho humano, 
el consumo y el derecho al consumir la 
electricidad es un derecho humano”.

Asimismo, el líder parlamentario recal-
có que “se reafirma la razón y el propósito 
de la reforma y el debate se va a dar en 

eso. Los que están a favor de un esta-
do corporativo donde la electricidad sea 
mercancía, sea un commodity como bien 
decían, o sea un derecho humano que 
tienen todos los mexicanos y las mexica-
nas”. °REDACCIÓN 

Mier Velazco defendió la reforma con la 
que el Estado mexicano recuperará sobe-

ranía energética.

CHEDRAUI TIENE HASTA 
EL 24 DE MARZO PARA 
HACER MODIFICACIONES 
EN SU PLANILLA
Puebla, Pue. El candidato a la alcaldía 
de Puebla capital por la coalición que 
encabeza el partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena), José 
Chedraui Budid confirmó que el 24 de 
marzo es la fecha límite para hacer al-
gún cambio de perfiles en la Planilla de 
Regidores que presentó ante el Instituto 
Electoral del Estado (IEE), la cual causó 
inconformidad en el Partido Verde Eco-
logista de México (PVEM).

Chedraui Budid aclaró que no 
puede haber ruptura de ninguna ín-
dole con la dirigencia del Verde Eco-
logista o el resto de los partidos alia-
dos, toda vez que las negociaciones 
entre las dirigencias continúan para 
decidir la planilla final, de ahí que 
ninguna de las dos propuestas que 
se hicieron públicas se pueden con-
siderar como oficial, reiteró "estamos 
platicando como partidos, hay movi-
mientos aún".

Indicó que se siguen generando 
las condiciones necesarias entre fuer-
zas políticas que forman la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia” para lle-
gar a las definiciones de quienes se-
rán los próximos perfiles que se con-
vertirán en los siguientes regidores del 
Ayuntamiento de Puebla, producto del 
triunfo electoral que se espera tener 
en los comicios del 2 de junio.

Señaló que se está trabajando de la 
mano y de común acuerdo para evitar 
cualquier fractura interna, incluso ad-
mitió que Jaime Natale dirigente estatal 
del PVEM, se ha mostrado como un 
político que sabe escuchar y a quien 
ha dejado claro que él no ha hecho una 
propuesta directa para influir en la con-
formación de la planilla, ya que todo se 
ha dado a nivel de las dirigencias de 
partidos y acuerdos nacionales.

“Nos tenemos que ir acomodan-
do, todo va a salir bien, el PVEM está 
con nosotros, todos los partidos están 
con nosotros, y seguimos platicando 
sobre el tema. Tenemos hasta el 24 
y 25 para hacer un movimiento, todo 
está bien, contentos e ir de la mano 
unidos”. °AURELIA NAVARRO
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Exdiputados priistas impiden 
que suplentes asuman cargos
Puebla, Pue. Los diputados sin partido, 
Jorge Estefan Chidiac, Adolfo Alatriste 
Cantú, Norma Reyes, Laura Zapata y Li-
zette Minto renovaron la solicitud de licen-
cia por tiempo indefinido menor a 30 días, 
algunos a partir del 27 y 31 de marzo.

Con este procedimiento los suplentes 
de cada uno de estos cinco diputados, ex 
priistas mantienen vigente su figura den-
tro del Congreso local, sin permitir que 
sus suplentes puedan ocupar su lugar lo 
que resta de la LXI Legislatura.

Actualmente, Jorge Estefan Chidiac 
se desempeña como titular de la Secre-
taría de Educación Pública (SEP) en el 
gabinete del gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina, mientras que 
el resto de sus iguales buscaron una 

candidatura dentro del proceso electoral 
2023-2024.

De la vigencia de licencias, solo la de 
Jorge Estefan Chidiac se hace efectiva 
hasta el 31 de marzo, día que inician las 
campañas electorales a los cargos loca-
les, entre ellos el de gobernador y dipu-
tados locales que formarán la LXII Legis-
latura del Congreso local, el resto de los 
congresistas entra en vigor el 27 de este 
mismo mes.

En tanto, Silvia de Santillana Domín-
guez y José Ambrosio Corona Carbarín 
suplentes de los diputados con licencia 
Jorge Estefan Chidiac y Laura Zapata 
están a la espera del desahogo del Jui-
cio para la Protección de Derechos Ciu-
dadanos (JDC) que presentaron ante el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) para que se les 
reconozcan sus derechos político - elec-
torales y se les permita tomar la curul que 
les corresponde al interior de la LXI Le-
gislatura del Congreso local.

Fue el pasado 7 de marzo, como des-
de las instalaciones del Partido Revolucio-
nario Institucional (PRI) municipal, ambos 
calificaron como traición a los principios 
del tricolor que Jorge Estefan Chidiac 
haya pedido licencia menor a 30 días, 
para seguir vigente desde el pasado 4 de 
marzo como diputado local con permiso y 
al mismo tiempo esté dentro del Gabinete 
Estatal de la administración encabezada 
por el Partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena). °AURELIA NAVARRO

Acreditar orígenes indígenas o renuncien a candidatura, pide Leal a Camarillo y Navarro

Puebla, Pue- La diputada local por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Gua-
dalupe Leal Rodríguez dijo que por 
“respeto y consideración”, tanto Nadia 
Navarro como Néstor Camarillo, debe-
rían considerar su renuncia a su can-

didatura, si es que no logran acreditar 
orígenes indígenas.

Estimó que sin importar el partido don-
de se milite, políticos deberían evitar caer 
en acreditarse como indígenas cuando no 
lo son, solo para tener una candidatura.

Nadia Navarro se acreditó ante los 
órganos electorales con orígenes indí-
genas para obtener la candidatura a la 
diputación federal por la vía plurinomi-
nal, para esto, dejó de militar en el PAN 
para siglarse por el Partido Revolucio-
nario Institucional (PRI).

Mientras que, Néstor Camarillo se 
sigló por el PRI para la candidatura en 
la primera fórmula al Senado de la Re-
pública, ambos para figurar en las bole-
tas electorales del 2 de junio.

La panista, confía en que tanto Nadia 
Navarro como Néstor Camarillo puedan 
acreditar sus orígenes indígenas como 
ambos lo mostraron con documenta-
ción ante los órganos electorales.

Hasta el 20 de marzo, la queja que 
puso Movimiento Ciudadano contra Ca-
marillo Medina por acreditarse como in-
dígena cuando no tiene raíces de esta 
índole, está en curso en la Sala Regio-
nal de la Ciudad de México del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Fede-
ración (TEPJF) para validar la investi-
gación de campo que hizo el Instituto 
Nacional Electoral (INE) al respecto. 
°AURELIA NAVARRO

ESTE VIERNES, LA 
CASA DE LA BÓVEDA 
ABRE SUS PUERTAS 
AL PÚBLICO
Puebla, Pue- Una de las mejores ex-
presiones del barroco poblano es la 
Casa de la Bóveda, un inmueble del 
siglo XVII, que este viernes 22 abre 
sus puertas al público en general, 
como parte del programa De par en 
par: tardes de patrimonio histórico 
universitario. La cita es en Juan de 
Palafox y Mendoza 406, Centro His-
tórico, de 17:00 a 20:00 horas.

El objetivo del programa es dar a 
conocer las edificaciones históricas 
que están resguardadas por la BUAP 
y conforman el primer corredor del 
Barrio Histórico Universitario.

Actualmente sede de la Vicerrec-
toría de Extensión y Difusión de la 
Cultura, la Casa de la Bóveda des-
taca por su extraordinaria arquitec-
tura, en especial porque sus dos pi-
sos tienen una variedad de bóvedas, 
característica por la cual recibió este 
nombre.

En esta visita de puertas abiertas, 
los universitarios y público en general 
podrán realizar recorridos guiados de 
manera gratuita, durante el cual co-
nocerán datos históricos y arquitectó-
nicos del inmueble, los cuales serán 
reforzados con una proyección. Ade-
más, se obsequiarán folletos ilustra-
tivos y botones coleccionables a las 
200 primeras personas en ingresar.

Realizada por el destacado arqui-
tecto Diego de la Sierra, la Casa de 
la Bóveda fue propiedad de Diego 
Peláez Sánchez, eclesiástico de la 
Catedral Angelopolitana. En 1813, 
cuando el edificio quedó en manos 
de la Junta de Caridad para la Bue-
na Educación de la Juventud, fue la 
primera escuela de Bellas Artes de 
Puebla, y más tarde la Academia de 
las Bellas Artes durante los siguien-
tes 160 años.

CASA DE LA BÓVEDA
En 1973 cerró sus puertas para des-
pués convertirse en la Pinacoteca de 
la Universidad Autónoma de Puebla. 
Hoy, la Casa de la Bóveda forma par-
te del patrimonio arquitectónico.

En el programa De par en par: tar-
des de patrimonio histórico universita-
rio colaboran con la BUAP la Gerencia 
del Centro Histórico y el Instituto Mu-
nicipal de Arte y Cultura de Puebla. El 
próximo inmueble en abrir sus puertas 
será Espacio Catorce (2 Norte 1404, 
Centro Histórico), el viernes 26 de 
abril, en el mismo horario. °REDACCIÓN
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Mejorar el estado de puebla se logrará 
trabajando en equipo: Eduardo Rivera

PEPE CHEDRAUI LLEVA LA DELANTERA EN LA CAPITAL POBLANA; 
AVENTAJA HASTA POR 31 PUNTOS EN LAS ENCUESTAS.

La ciudadanía tiene ganas de que la calidad de vida me-
jore en sus municipios por lo que a parte de externar sus 
necesidades, presentan soluciones en espera de que 
Lalo Rivera pueda tomarlo en cuenta dentro de su pro-
yecto que arrancará el próximo 31 de marzo.

Tenampulco y Ayotoxco fueron las siguientes para-
das del recorrido de Lalo Rivera, donde afirmó que tra-
bajando juntos se logrará  que “este sueño de un rum-
bo mejor para nuestro municipio, para nuestro estado y 
para México sea posible”.

Entre los asistentes Othón Sánchez, vecino de Te-

nampulco, alzó la mano y comentó que le gustaría que 
las nuevas generaciones tuvieran mejores oportunida-
des para acceder a la educación superior, y ofreció un 
terreno para la construcción de una universidad que 
junto con su familia están gustosos de donarlo para el 
desarrollo de las y los jóvenes, y así contribuir también a 
la economía de las familias.

En conclusión, Lalo Rivera invitó a las y los asisten-
tes a seguir haciendo equipo por Puebla y así lograr 
mejores resultados, “seguiré recorriendo todo el estado 
llevando esta llama de esperanza, si me permiten esta 

expresión, incendiando el estado, para lograr un mejor 
camino para nuestros municipios, para la Sierra Norte, 
porque si nos lo merecemos, porque no podemos con-
formarnos con las cosas como están”.

Tan sólo en Tenampulco hay más de seis mil 700 
habitantes, teniendo como principales actividades eco-
nómicas la agricultura, la fruticultura y la maquilación de 
ropa; mientras que en Ayotoxco de Guerrero viven ocho 
mil 208 personas, de las cuales el 26 por ciento hablan 
algunas lengua indígena y destaca por su cultivo de vai-
nilla. °REDACCIÓN

Distintas encuestas dan la ventaja de dos 
dígitos a Pepe Chedraui, candidato a la 
presidencia municipal de la capital por la 
Coalición Seguiremos Haciendo Historia 
en Puebla, sobre su más cercano contrin-
cante, a unos días del inicio de las cam-
pañas.

De acuerdo con la encuesta difundida 
por el Centro de Estudios Consultivos, 
en el ejercicio de presentar una boleta 
simulada, el 51.6 por ciento de las y los 
participantes señalaron que votarían por 
Pepe Chedraui, candidato de Morena y 
sus aliados; mientras que solo el 21.5 por 
ciento lo haría por el contrincante más 
cercano, lo que representa una diferencia 
de 31.1 puntos porcentuales.

El estudio fue levantado del 15 al 17 de 
marzo, se aplicaron 2 mil 800 entrevistas.

Otra firma encuestadora dio a conocer 
que el candidato de la Coalición Segui-
remos Haciendo Historia en Puebla tiene 
una ventaja de 24 puntos sobre el candi-
dato del PRI, PAN, PRD. El muestreo fue 
aplicado a 704 ciudadanas y ciudadanos.

El 49.3 por ciento de las y los en-
cuestados respondieron que votarían por 
Morena y el 19.4 por ciento por el PAN, 
esto al ser cuestionados sobre “Si el día 
de hoy fuera la elección para presidente 
municipal de Puebla, ¿Por qué partido 
votaría usted?”.

En tanto que la encuesta de Evalua-
ción de Gobierno y Preferencias Electora-
les elaborada por Beap reveló que Pepe 

Chedraui va a la delantera con el 51.9 por 
ciento de preferencia electoral sobre su 
más cercano contendiente, quien tiene 

una preferencia del 23.6 por ciento; es 
decir, que la ventaja es de 26.5 puntos.

Lo anterior evidencia la amplia ventaja 

que mantiene Pepe Chedraui en los estu-
dios demoscópicos, rumbo a la Presiden-
cia Municipal de la capital. °REDACCIÓN
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Habitantes de Tehuacán 
acusan la explotación 
de los mantos acuíferos
Tehuacán, Pue. Este día, habitantes de la 
junta auxiliar de San Lorenzo Teotipilco 
se manifestaron contra los piperos por la 
explotación de pipas foráneas que ellos 
dicen que han estado afectando a los 
mantos acuíferos en este lugar.

Luis González da a conocer que la lo-
calidad carece del servicio de agua po-
table y que en otras zonas residenciales 
no falta el líquido ya que abastecen con 
pipas.

Por el  momento continúa la manifes-

tación por parte de los ciudadanos y dan 
a conocer que no se levantará este blo-
queo hasta que por parte de las autorida-
des correspondientes tengan una plática 
y lleguen a un acuerdo que beneficie a 
los pobladores. LUZ MARIA ZAYAS

EN MENOS DE 24 HORAS, MATAN Y LESIONAN 
A DOS HOMBRES EN TEHUACÁN

Tehuacán, Pue. Un hombre es ejecu-
tado en el interior de una papelería en 
el municipio de Tehuacán, la noche de 
este jueves los hechos se registraron 
en la junta auxiliar de San Pedro Aco-
quiaco en la Colonia del valle.

Versiones de algunos testigos dan 
a conocer que el masculino trataba 
de resguardarse al ser aparentemente  
perseguido por unos sujetos que iban a 
bordo de una motocicleta.

Minutos después del lamentable 
hecho los dueños de la papelería soli-

citaron el apoyo de servicios de emer-
gencia a través del 911 al lugar llega-
ron personal de Bomberos y Protección 
Civil y al revisar al hombre ya nada  pu-
dieron hacer ya no contaba con signos 
vitales.

Posteriormente la Policía Municipal 
acordonó la zona y más tarde arribó 
personal de la Fiscalía General del Es-
tado para hacer el levantamiento del 
cuerpo y continuar con los trámites co-
rrespondientes ante la autoridad com-
petente.

Hasta el momento no se sabe nada 
de los presuntos homicidas.

 DISPARAN CONTRA OTRO HOMBRE
Otro hecho de violencia se suscitó sobre 
la calle 27 Norte en donde un masculino 
se encontraba sentando en vía pública 
cuando sujetos a bordo de una motoci-
cleta le dispararon y se dieron a la fuga 
con rumbo desconocido.

Afortunadamente el hombre vive para 
contarlo ya que solamente tuvo un rozón 
en la pierna. LUZ MARIA ZAYAS

LO ASESINARON 
CUANDO CENABA 
TACOS EN TEHUACÁN
Tehuacán, Pue. La noche de ayer 
miércoles cuando Víctor Jair N., se 
encontraba en una taquería con hom-
bres aparentemente desconocidos 
que iban a bordo de una motocicleta 
se detuvieron y le dispararon en repe-
tidas ocasiones.

Lo que ocasionó que joven per-
diera la vida de manera instantánea 
los hechos se registraron en la colo-
nia Aeropuerto en la calle Guadalupe 
Victoria hasta el momento se desco-
nocen el motivo por el cual ejecutaron 
a este hombre, al lugar llegaron de 
inmediato servicios de emergencia 
pero ya nada pudieron hacer.

Minutos después Policía Munici-
pal acordonó la zona posteriormente 
las autoridades correspondientes e 
hicieron el levantamiento del cuerpo y 
fue trasladado al Semefo para hacer 
la necrocirugía de ley y continuar con 
los trámites correspondientes.

 MUERE CHOFER
Otro conductor del servicio público 
pierde la vida, hasta el momento no 
se tiene resultado alguno por parte 
de la Fiscalía ante los dos homicidios 
anteriores. LUZ MARIA ZAYAS

DEMANDAN JUSTICIA 
PARA ROSA IRIS 
ASESINADA POR SU 
EXPAREJA POLICÍA EN 
HUEJOTZINGO
Huejotzingo, Pue- A seis meses de la 
audiencia inicial, luego de que Rosa 
Iris asesinada por su expareja policía 
Galdino “N”, familiares exigen justicia 
y vincular a proceso al culpable por el 
feminicidio de la joven, que además 
estaba embarazada, pues fue dete-
nido también por el delito de usurpa-
ción de funciones.

Margarita Herrera Domínguez, tía 
de Rosa Iris, quien al momento de mo-
rir tenía seis meses de embarazo, indi-
có que, es necesario que el juez haga 
justicia tras la muerte de la joven.

Detalló que, la joven murió a ma-
nos de Galdino “N”, el 3 de octubre 
de 2023, a manos de su pareja, sin 
embargo, a la fecha y tras la deten-
ción de este hombre, juez habrá dado 
largas para realizar la audiencia para 
imputar el asesinato de su sobrina.

Por último, Margarita Herrera ase-
guró que, Galdino “N” ya tenía ante-
cedentes penales de ser un hombre 
violento, sin embargo, hoy pareciera 
que la justicia está de lado, hecho 
que se puede quedar impune.  

                     CAROLINA GALINDO
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UANDO CONVIVEN EN EL MIS-
mo espacio uno de los me-
jores hospitales del país y 
una de las mejores escuelas 
de medicina, el resultado 

promete ser esperanzador. Es lo que 
sucederá en la zona metropolitana 
de Monterrey, Nuevo León, donde 
se edificará el Campus Ciencias de la 
Salud de TecSalud.

El proyecto consiste en vincular 
en un solo espacio el Hospital Zam-
brano Hellion, la Escuela de Medi-
cina y Ciencias de la Salud, los Ins-

tigación del Tec de Monterrey, de-
talló que la idea es emular lo que se 
hace en otros países. Existen muchos 
ejemplos de universidades que tam-
bién tienen su hospital y están ubica-
dos en el mismo sitio.

“Lo que estamos construyendo es 
una estrategia más virtuosa para 
potenciar la misión que tenemos en 
TecSalud, que es la atención de me-
jor calidad a los pacientes. En donde 
podamos poner ciencia accionable 
de avanzada, en donde en ese pro-
ceso tengamos la máxima calidad 
para jóvenes de pregrado y de pos-
grado en áreas diversas de la salud”, 
explicó.

En el Campus Ciencias de la Salud 
de TecSalud se buscará también cons-
truir modelos de investigación tras-

titutos de Salud y los Laboratorios 
de Investigación. Se ubicará en el 
municipio de San Pedro Garza Gar-
cía y se espera que esté listo en 2027. 
Consistirá en un edificio de 30,000 
metros cuadrados con 31 aulas, 11 
laboratorios académicos y de inves-
tigación y un centro de simulación 
clínica. Adicionalmente, el hospital 
será remodelado para incrementar 
su capacidad en 50 por ciento.

Durante la presentación del pro-
yecto, Guillermo Torre, rector de 
TecSalud y vicepresidente de Inves-

Junto al Hospital Zambrano Hellion se edificará el Campus 
Ciencias de la Salud que permitirá la interacción de los 

profesionales de la salud con los pacientes y con la sociedad  
para generar entornos virtuosos.

CAMPUS CIENCIAS DE LA SALUD,  
UN MODELO INNOVADOR DE TECSALUD

C

CAMPUS CIENCIAS DE LA SALUD vinculará en un mismo espacio la formación  
de profesionales de la salud, la atención médica y la investigación científica.

E SPEC I A L
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lacionales y que otras instituciones 
opten por un modelo similar para 
impactar positivamente a mayor par-
te de la población. El Hospital Zam-
brano Hellion está entre los mejores 
cinco hospitales a nivel nacional, así 
como entre los más destacados en La-
tinoamérica por su práctica médica. 
En tanto, por más de ocho décadas 
el Tecnológico de Monterrey se ha 
distinguido por ofrecer formación 
académica de excelencia. “Nuestra 
escuela de medicina en los últimos 
20 años, cuando vemos el ranking 
nacional por evaluación de la comu-
nidad estudiantil, siempre ocupa los 
primeros cinco lugares”, añadió Torre.

VISIÓN AL FUTURO
EN ENTREVISTA, TORRE INDICA QUE 
se prevé que con este modelo se pue-
dan desarrollar investigaciones al 
servicio de todos los mexicanos.

“Vamos a crear información que 
beneficie a la sociedad; no tengo 
la menor duda. Vamos a generar 
modelos de mayor acceso y jóve-
nes formados que van a tener un 
espíritu creativo y transformador", 
adelanta. 

Para los estudiantes de medicina, 
la experiencia que vivirán en el lugar 
será completamente diferente. To-
rre es enfático: “El o la joven que está 
aprendiendo va a aprender el mejor 
modelo de atención”. 

Una vez en operación, en el 
Campus de la Salud del Tecnológi-
co de Monterrey las y los alumnos 
encontrará un edificio inteligente, 
donde no va a haber “fronteras” 
entre hospital, escuela y centros de 
investigación.

“Estamos haciendo la apertura 
de un esfuerzo grande del Tec con 
una voluntad increíble de hacer 
una transformación importante en 
el sistema de salud. Estoy convenci-

ENFOQUE SOCIAL
TECSALUD TIENE COMO MISIÓN 
transformar la práctica de la medici-
na en México y ha buscado mejorar 
las condiciones de salud de la pobla-
ción. Por ello en su ADN está ofrecer 
sus servicios a la mayor cantidad de 
gente posible.

Hoy trabajamos de cerca con la 
Secretaría de Salud para brindar ser-
vicios en el nuevo programa de salud 
en cáncer de mama y en programas 
de salud infantil; asimismo, en TecSa-
lud contamos con un “brazo social” a 
través de la Fundación TecSalud, que 
apoya con atención médica y hospi-
talaria a personas de escasos recursos 
a través del Centro de Salud Integral 
ubicado en Santa Catarina, N. L.

“Tenemos una responsabilidad de 
buscar cómo hacer más lazos entre 
el sector público y privado”, recono-
ce Torre.

El Campus Ciencias de la Salud 
no será diferente y parte del reto 
que enfrentará es hacer más chica la 
brecha en acceso a la salud en el país. 

“Tenemos que buscar cómo transfor-
mamos el sector salud creando siner-
gias entre el sector público y privado. 
Y tenemos ejemplos reales de cómo 
lo hemos hecho”, concluye Torre. 

do de que otras instituciones van a 
emular lo que hacemos nosotros”, 
explica.

Juan Pablo Murra, rector de Pro-
fesional y Posgrado del Tec de Mon-
terrey, destaca el aporte a la ciencia, 
el conocimiento y la innovación que 
implicará este esfuerzo. 

“Al tener como prioridad la pre-
vención, el bienestar y la longevi-
dad, el Campus Ciencias de la Salud 
se vuelve un bien público que va a 
beneficiar a los pacientes, estudian-
tes, investigadores, pero también a 
Monterrey, a Nuevo León y a Méxi-
co”, sostiene.

El nuevo Campus 
Ciencias de la Salud 
se convertirá en 
un referente de 
investigación que 
generará nuevos 
conocimientos 
que impactarán 
positivamente  
en la sociedad.

GUILLERMO TORRE, RECTOR DE TECSALUD y VP de Investigación del Tec de Monterrey, detalla que 
el propósito es contribuir con nuestra misión de transformar la práctica médica en nuestro país.
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Hallazgo de cuerpos en 
Pesquería, Nuevo León, 
confronta a Xóchitl y a 

Sheinbaum
LAS CANDIDATAS A LA PRESIDENCIA, XÓCHITL GÁLVEZ Y 

CLAUDIA SHEINBAUM, INTERCAMBIARON DECLARACIONES 
TRAS EL HALLAZGO DE AL MENOS 10 CUERPOS EN EL 

MUNICIPIO DE PESQUERÍA, NUEVO LEÓN.

POR: DALILA SARABIA
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El hallazgo de 10 cuerpos en el municipio de 
Pesquería, Nuevo León, marcó el día 21 de 
las campañas presidenciales, pues Xóchitl 
Gálvez cuestionó a Claudia Sheinbaum por la 
actual estrategia de seguridad, mientras que 

la morenista evitó responder a la candidata opositora.
A través de sus redes sociales, Gálvez le dijo a 

Sheinbaum que cuando llegue a dicha demarcación se 
encontrará con “la realidad” del segundo piso que ofre-
ce, en referencia a lo dicho por la exjefa de Gobierno so-
bre que su proyecto será el “segundo piso de la Cuarta 
Transformación”.

“Deja de mentir con eso de que México está mejor 
que nunca y enfrenta las consecuencias de abrazar a 
los criminales. Espero, al menos, ofrezcas condolencias 
a las familias”, escribió la candidata de la oposición.

Al ser cuestionada sobre el tema, Claudia Shein-
baum dijo que no entraría en discusión con su oponente 
y señaló que el presidente López Obrador nunca ha ha-
blado sobre “abrazos a los criminales”.

Sheinbaum señaló que de los tres contendientes 

para la Presidencia ella es la única que tiene resultados 
en seguridad: “A mi no solo me dicen cómo les vas a 
hacer, qué hice ya”:

La candidata oficialista insistió en que su movimiento 
ofrece atención a las causas y justicia en todos los nive-
les, ya que los “los gobiernos del PRIAN” lo que hicieron 
fue quitarle cualquier derecho a los jóvenes

Ante la pregunta sobre si considera que estos he-
chos de violencia estarían relacionados con su visita a la 
localidad, la exjefa de gobierno lo rechazó.

“Obviamente es lamentable este hallazgo y no cree-
mos que tenga absolutamente nada que ver con la cam-
paña”, respondió, y negó que en lo que va de la campa-
ña haya recibido algún tipo de amenaza.

 Las declaraciones de ambas candidatas se dan lue-
go de que este miércoles se encontrarán al menos 10 
cuerpos en Pesquería, algunos de ellos calcinados, en 
donde Sheinbaum comenzará su segundo día de gira 
por el estado para luego ir a Juárez y Guadalupe.

Este viernes seguirá recorriendo Nuevo León y sos-
tendrá una reunión con empresarios locales.
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